
２０１７年度 第２回関私教協幹事校会議事録 

 

１．日時 平成２９年５月３１日（水）19：00～20：55 

２．場所 白梅学園大学 （Ｊ棟）Ｊ１４講義室 

３．出席者 

【幹事】西村 宗一郎（北里大学・事務局長）、小山 将史（日本工業大学・事務局次長）、 

木下ひさし（聖心女子大学・事務局次長）、佐野 通夫（こども教育宝仙大学）、手島 陽介（杉野服

飾大学）、須川 公央、中林 俊明（白梅学園大学）、徳田 光治（成城大学）、左巻 健男（法政大学）、

冨樫 伸（明星大学）、岡田 愛（立正大学）、田中 孝一（川村学園女子大学）、吉國 陽一（田園調布

学園大学）、五十嵐 寧（日本工業大学）、長沼 秀明（川口短期大学） 

【オブザーバー】杉澤 岳人（立正大学） 

【事務担当】広野 彰（北里大学） 

４．協議 

〔報告事項〕 

（１）関私教協総会、研究大会、情報交換会について 

西村事務局長より、別紙資料等をもとに 5 月 13 日（土）に開催された関私教協定期総会、

合同研究大会、情報交換会が、多数の会員校の参加により充実したものであったとの報告が

なされた。 

（２）全私教協 2017年度定期総会、第 37回研究大会報告について 

   西村事務局長より、別紙資料をもとに 5月 20日（土）に開催された全私教協 2017年度定期

総会、第 37回研究大会の内容について報告がなされた。 

また、手島幹事より、5月 21日（日）に開催された関私教協企画担当の第７分科会について

以下の報告があった。 

（報告内容） 

事前申し込みより多く、120名弱の参加者があった。関私教協第 5部会の「大学における

教員採用試験への取り組み」の調査結果の報告書を参加者に配布した。走井部会長から趣旨

と概要の説明の後、今回特に小規模校における取組みの事例について５人の先生から紹介し

てもらい、フロアの先生方からも意見を頂きシンポジウム形式で実施した。3 時間の充実し

た内容であった。調査結果の報告書については後日会員校に発送する。 

（３）全私教協 2016年度第 5回理事会報告について 

   小山事務局次長より、別紙資料をもとに 5月 19日（金）に開催された全私教協 2016年度第

5回理事会の内容について報告がなされた。 

（４）全私教協 2017年度第 1回理事会報告について 

   木下事務局次長より、別紙資料をもとに 5月 21日（日）に開催された全私教協 2017年度第

1回理事会の内容について報告がなされた。 

（５）研究部の活動について 

 ・第 1部会…7月 16日（日）研究部会以降にテーマ等詳細を決める。 



 ・第 2部会…7月 16日（日）研究部会で部会長等を決める。 

 ・第 3部会…前年度世話人と引き継ぎを現在行っている。 

 ・第 4部会…6月 24日（土）青山学院女子短期大学で新年度第 1回部会を予定している。 

 ・第 5部会…全私教協で報告もし、一区切りがついたので、6月中に集まりを考えている。 

 ・第 6部会…昨年度実施したアンケート調査をまとめる予定である。 

 ・第７部会…5月 23日（火）工学院大学で「次の教育課程における技術科教育について」という

テーマで会合をした。次回は、9月 22日（金）工学院大学で開催を予定している。 

 ・第 8部会…7月 16日（日）研究部会で新部会長の選出、基本方針の策定を予定している。 

 ・千葉・ 

茨城地区…千葉・茨城地区は、年に３回の会合を予定している。第１回は、7 月 13 日（木）

に講演を予定している。 

 ・神奈川・ 

山梨地区…神奈川・山梨地区は、年に 1回 2月下旬に会合をもっている。今年度はフェリス女

学院大学で予定している。 

・北部地区…昨年度集めた各大学における課題について多くのデータがあるので、その中からテ

ーマを決める。せっかくの良い資料なので、ゆくゆくは、幹事校会などの手続きを

踏みながら、皆に見て頂きたいと思う。また、地区として、9月 9日（土）再課程

認定についての会合を予定している。 

（６）『会報』81号の編集について 

徳田幹事より『会報』第 81号の編集状況について説明があった。ゲラができあがり、全 94

ページとなった。また、それぞれ担当者に確認を頂き返事も貰っており、遅くとも 6 月 16

日には発送する。なお、次回第３回の幹事校会において『会報』81号の請求書の確認をお願

いしたい。併せて『会報』第 82号の編集について説明があった。12月中には発送する予定

である。『会報』82 号の見積もりについても、次回第３回の幹事校会にて併せて確認をお願

いしたい。 

（７）その他 特になし 

    

〔審議事項〕 

（１）2017年度研究部総会・第 1回研究懇話会について 

   田中研究部長から 2017年度研究部総会・第 1回研究懇話会の 7月 16日（日）の日程等につ

いて別紙資料にもとづき下記の説明があった。 

  ・期日 7月 16日（日） 

第 1部 研究部総会    13：00-13：30 

第 2部 第 1回研究部会  13：40-14：30 

第 3部 第 1回研究懇話会 14：40-17：15 

第 4部 情報交換会    17：30-19：00 

時間配分は例年に倣った。 



  ・会場 北里大学白金キャンパス 

・第 3部 第 1回研究懇話会 

テーマ これからの私立大学教職課程の改善・充実をいかに図るか 

―教職課程コアカリキュラム、再課程認定、教員の養成・採用・研修、 

初等中等教育の教育課程― 

趣 旨 別紙により説明があった。 

講 師 横須賀 薫 氏  

宮城教育大学名誉教授、十文字学園女子大学名誉教授 

        文部科学省教職課程コアカリキュラムの在り方に関する検討会座長 

展 開 

①開 会                        14：40-14：45（ 5分） 

②講 演                        14：45-15：45（60分） 

③代表者による質疑応答                 15：45-16：05（20分） 

④休 憩                        16：05-16：15（10分） 

⑤協 議                        16：15-16：55（40分） 

⑥まとめ                        16：55-17：05（10分） 

⑦閉 会                        17：05-17：10（10分） 

   ・会場については、一体感を保たせる観点から一会場で行う方向が望ましい。しかし、会場

のコンベンションホールは、320 名程度なので人数制限が必要かもしれない。参加者が多

くなった場合にサテライト方式の大教室（300名収容 2教室）は押さえている。 

（２）広報部の活動について 

小山広報部長から 5 月 13 日（土）に開催された合同研究大会シンポジウムのホームページ

掲載用の要約について、別紙にもとづいて報告があった。 ホームページはＰＣ、スマート

フォンでも閲覧できるようになっている。なお、各研究部会の紹介について、第１部会から

第 8部会については、次回幹事校会に、それぞれの部会の世話人に現在のものをお渡しする

ので、7月 16日の研究部会を経て、新しい原稿を写真等も入れて小山広報部長あてに送って

いただきたい。また、議事録については簡易なもののみを今年度は作成し、逐次ホームペー

ジに掲載する。 

（３）その他 

広野事務局員から、関私教協ホームページに掲出している『関東地区私立大学教職課程研究

連絡協議会組織運営図』、『会員校一覧』、『関東地区私立大学教職課程研究連絡協議会 入会

申込書（以下、「入会申込書」）』、『関東地区私立大学教職課程研究連絡協議会 入会申込手続

き等について（以下、「入会手続き案内」）』について、今年度より、創価大学から北里大学に

会長校が変わったこと等による修正箇所等の説明があった。なお、別キャンパス校の会員校

の扱いについて、『入会申込書』及び『入会手続き案内』と、全私教協の定款とで齟齬を生じ

ているとの報告があった。また、全私教協の定款における短期大学の会員資格（正会員及び

準会員）についても明確でない点があり、全私教協に問い合わせをすることとした。 



 

第 3回幹事校会開催予定 2017年７月  3日（月）19：00～ 場所：立正大学 

第４回幹事校会開催予定 2017年７月 16日（日）未定    場所：北里大学 


